
Kommentierung des Haushaltsplanes der Gemeinde Heede 2019 Heede 20.03.2019 

Sehr geehrter Vertreter der Verwaltung, lieber Bürgermeister Antonius Pohlmann, sehr 

geehrte Ratsmitglieder der Gemeinde Heede. (Besucher und Presse wenn anwesend) 

Zu der heutigen gemeinsamen Haushaltsberatung und Verabschiedung des Haushaltsplanes der 

Gemeinde Heede für das Jahr 2019, gibt die SPD-FDP-Gruppe folgende Stellungnahme ab: Der 

Haushalt der Gemeinde Heede für 2019, zeigt neben nur geringfügigen Abweichungen einen 

akzeptablen Ansatz im Ergebnishaushalt sowie auch im Finanzierungshaushalt. 

Erfreulich ist, dass sich der Ergebnishaushalt insgesamt im Jahr 2018 um 2,8 Mio. gegenüber dem 

Haushaltsplan 2018 verbessert hat. 

Begründung hierfür ist. 

Das Gewerbesteueraufkommen ist um 3,9 Mio € gestiegen. 

Die Gewerbesteuerumlage hat sich entsprechend erhöht. 

Die Kreisumlage und Samtgemeindeumlage für das Steueraufkommen werden erst im Jahr 2020 

fällig. 

voraussichtl. Li uiditätsbestand 31.12.2022 523.271 Der Kassenbestand der Gemeinde Heede reduziert sich 

im Jahr 2020 deutlich=> Begründung: 

Hohe Umlagen Kreis- und Samtgemeindeumlagen müssen für Aufkommen des Q4 2018 gezahlt werden. 

Es ist festzustellen, dass der Haushaltsplan 2019 mit enormen Investitionen von 

7,2 Mio. Euro stark von einigen wesentlichen Haushaltspositionen beeinflusst wird, insbesondere zu 

erwähnen sind: 

1) Neue Sport- und Freizeithalle, inklusive Außenanlagen und Umkleideräume Sportverein (Fußball) 

2) Die Förderungen und Investitionen in Kindergarten und Krippe zur Gewährleistung einer qualitativ 

hochwertigen und umfangreichen Betreuung. 

3) Die Investitionen zur Erweiterung von Bau- und Wohngebieten, Erneuerung und Erweiterung der 

Straßenbeleuchtung, sowie Ausbau des Breitbandes und Straßenbau 

4) Gestaltung des Schulhofes inkl. Parklätze, Erweiterung des Heimathauses, Erneuerung der 

Flutlichtanlage. 

5) Weiterhin relevante Punkte sind die Investitionen im Zusammenhang mit den 

Infrastrukturmaßnahmen am „Heeder See", hierzu zählt auch die Errichtung eines multifunktionalen 

Gebäudes. 6) Ebenso sind die Investitionen im Zusammenhang mit der Flurbereinigung 

herausfordernd 7) Nicht zuletzt ist hier auch der Investitionszuschuss für die Friedhofkapelle 

erwähnenswert. 

Zusammenfassung 

Aus heutiger Sicht erscheinen die geplanten Einzelpositionen, angebracht und realistisch. 

Die Vorhaben und Investitionen in Gewerbe, Industrie und Struktur des Ortes sind herausfordernd und 

zukunftsweisend, sie werden sich kurz- oder mittelfristig rentieren. 

Die „pro-Kopf Verschuldung" der Gemeinde Heede reduziert sich von Jahr zu Jahr am 31.12.2018 betrug 

diese noch 98€, der Landesdurchschnitt beträgt zurzeit 151 €. 

Das Ziel bis zum 31.12.2023 schuldenfrei ohne weitere Kreditaufnahme zu sein, bedarf einiger 

Anstrengungen, .die nur gemeinsam bewältigt werden können. 



Herzlichen Dank an die Verwaltung für die verständliche Ausarbeitung des Haushaltsplanes, insbesondere 

geht der Dank an Frau Freericks und Herrn Lager. 

Zudem soll hier erwähnt werden, dass die Gemeinde Heede, gemäß ihrer politischen Verantwortung in den 
letzten Jahren einiges auf„den Weg" gebracht hat. Alle Anstrengungen und Diskussion wurden in einem 
sachlichen Dialog der Fraktionen mit gegenseitiger Akzeptanz geführt. Dies hat dazu beigetragen, dass 
optimale Lösungen erarbeitet wurden und sich unser Ort als „aufstrebend; attraktiv und zukunftsorientiert" 
zeigt. Ein Dank für diese zielorientierte Zusammenarbeit geht hiermit auch an den Bürgermeister der 
Gemeinde Heede. 

für die SPD-FDP-Gruppe des Gemeinderates Heede 

Hermann Krall mann (Fraktionsvorsitzender) 


